

### ORNATO PÚBLICO

## Los árboles municipales

Los árboles que decoran las calles y los jardines de la ciudad necesitan una protección extraordinaria, a fin de evitar que peligran sus vidas. Tienen el constante atentado bárbaro de la chiquillería que no deja medrar a los que están al alcance de sus manos, colgándose de sus débiles troncos y quebrando sus brotes; y para los árboles mayores, para los que ya «están hechos» tienen esas turbas desocupadas las piedras y los enganches para desfogar los sabrosos ramilletes en flor de las acacias.

Por este motivo, dos acacias magníficas fueron cortadas en la plaza de San Nicolás; es decir, más que por el motivo de su destrozo por los coninos daños que ocasionan en las piedras lanzadas en los tejados de la cercana iglesia.

Reiteradas veces nos hemos referido a la letra muerta de las ordenanzas municipales que prohíben terminantemente la ociosidad de los niños por las calles de la población. Los guardias están obligados a no consentir sus juegos en mitad de las plazas públicas, a evitar el daño que causan en fachadas y en los zaguanes, pintándolos y descomochándolos por el morboso placer de ocasionar perjuicios, y sobre todo no consentir que se cueguen a los plantones de los árboles y destrocen de esta manera lo que el Municipio se gasta el dinero en hermosear.

En la calle de Santa Teresa todos los años por estos días se efectúan plantaciones de árboles. En estos momentos, precisamente, se está procediendo a aumentar los árboles y a reponer los

tres que en cuanto los plantan parece que los chicos se conjuran para colgarse de ellos y destrozarlos. Ninguno puede prosperar. Es un verdadero alarde de salvajismo y de incuria. Con tener en dicha calle una ligera vigilancia sería lo bastante para que se evitasen esos desmanes y consiguiera el Ayuntamiento su propósito de tener árboles y que se criaran frondosos.

Hace falta imponer el respeto a los árboles como se está logrando imponerlo hacia las plantaciones de los jardines. Por medio de advertencias y conminaciones y hasta por el corriente sistema de multas, no sería difícil conseguir que los chicos ociosos que juegan a todas horas por las calles, represaran sus impulsos de destrucción y conservaran por medio del temor ya que no es posible por amor al árbol, el respeto que los árboles municipales merecen y se les enseñase que se distribuyen en las calles para ornato y para proporcionar bienhechora sombra, y que no deben hacerlos objeto de sus juegos y de sus travessuras.

De nada servirá poner árboles nuevos cuando no se dedica preferente cuidado a conservar los que se plantaron en el año anterior y que no llegaron a desarrollarse porque los quebraron apenas los vieron que ofrecían la mejor resistencia.

En este aspecto de la chiquillería dañina y desocupada, Murcia todavía ofrece al visitante un espectáculo lamentable que revela un retraso en pugna con los anhelos y las medidas que actualmente se emplean para que no parezca que nos quedamos atrás.

## DIARIO DE CARTAGENA

### POR LOS NIÑOS POBRES

El alcalde don Alfonso Torres invitó a una reunión a los comerciantes locales que han sido beneficiados con la reciente disposición del Gobierno, condonándoles el plazo correspondiente al año 1927 que debían abonar para reintegrar el anticipo que recibieron por los daños sufridos en la inundación del año 1919.

El alcalde pidió a los expresados comerciantes que en celebración de dicho acuerdo le ayudaran a sufragar con el Ayuntamiento los gastos que ocasionara la adquisición de juguetes para repartir a los niños pobres de la Ciudad y de los establecimientos benéficos en un día tan señalado como el de hoy.

Los comerciantes acogieron muy bien el propósito del alcalde y seguidamente celebraron una nueva reunión todos ellos.

Quedó nombrada una comisión presidida por el alcalde, la que forman parte los Concejales señores Diego, Iglesias y Bonet y los Comerciantes señores Garrero, Bas Pérez Lurbe y Páezas adquiriendo 2,000 juguetes de bas-

tante valor, los que serán repartidos hoy a los acogidos en la Casa del Niño y Misericordia.

También un anónimo donante envió al alcalde una gran caja llena de juguetes para su reparto a los niños necesitados.

Una comisión de Concejales, en nombre del alcalde, visitó ayer al Director del Circo Krone para suplicarle se interesase en beneficio de los niños pobres de la Ciudad.

El señor Krone hizo saber su propósito de permitir mañana sábado la entrada en el parque zoológico a los niños de todos los establecimientos benéficos quienes a su vez quedaban invitados para presenciar la representación de la misma tarde.

El rasgo del señor Krone ha sido muy celebrado, así como la intervención del señor Torres en favor de los niños pobres.

**EL NUEVO JUEZ DE INSTRUCCIÓN**

En el correo de ayer llegó el nuevo Juez de Instrucción de esta Ciudad, don José Félix Huertas y Caffete, quien seguidamente tomó posesión de su cargo, que le fué dado por el Juez Municipal don Ma-

### Letras de luto

Ha fallecido en esta capital don Manuel Aliaga López, persona muy conocida y estimada por sus dotes de laboriosidad y honradez.

El finado desempeñó durante muchos años el cargo de cobrador en la Casa Lebon, donde era muy querido y respetado.

A su desconsolada esposa doña Manuela Ibáñez, hermanas doña Carmen y doña María, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame y les deseamos la resignación necesaria para sobrellevar tan lamentable pérdida.

Víctima de rápida enfermedad ha dejado de existir en Murcia la bondadosa y respetable señora doña Adela Trigueros Aviés.

A su desconsolada familia y muy especialmente a su hijo, nuestro querido amigo, don Antonio Gimeno Trigueros, le acompañamos en su sentimiento por pérdida tan dolorosa.

don Manuel Minguéz Rico que interinamente lo desempeñaba.

Al acto asistieron todos los funcionarios judiciales y representaciones de los Colegios de Abogados y Procuradores, quienes fueron obsequiados.

### LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Nuestro querido amigo y compañero don José Montaña se ocupa en la sección de Cartagena, del diario «La Verdad» de la necesidad, de que sea constituida la «Asociación de la Prensa» en nuestra Ciudad.

Es este asunto ya muy tratado en los diarios locales y siempre se ha convenido en que el resurgimiento de dicha Asociación era de gran conveniencia para la clase.

No hace mucho tiempo celebramos una reunión con tal motivo y creemos recordar fué designada una comisión que se encargase de los trabajos preliminares para llegar al deseado fin.

Como oficialmente existe la «Asociación de la Prensa» cartagenera, solo falta que su presidente, el prestigioso y notable escritor Miguel Peláyo, lleve a cabo la necesaria reorganización y para cooperar a sus trabajos seguramente cuenta con el apoyo de todos los compañeros, quienes esperamos sus indicaciones para poner manos en la obra.

### EL CIRCO «KRONE»

Continúa su brillante actuación el grandioso circo alemán «Krone», contándose por llenos todas las funciones.

Para mayor comodidad del público la empresa ha dispuesto que todos los días tengan lugar dos representaciones una a las cuatro de la tarde y otra a las nueve de la noche.

### NECROLOGIA

En la mañana de ayer, en su casa del barrio de Peral, dejó de existir la distinguida y respetable señora doña Luisa Soler Abellán, viuda de López Bienes, habiendo producido su muerte general sentimiento.

A sus hijos don Bartolomé don Gabriel, doña Querubina, don Guillermo y doña

### UNA MEJORA

## La correspondencia será llevada a la Estación en automóvil

El Ilmo. Sr. D. José Tafur, Director General de Comunicaciones, ha dirigido una atenta carta al alcalde, manifestándole que el servicio de conducción de la correspondencia entre Murcia y su estación férrea se verificará en automóvil por estimarse beneficiosa para el servicio la notificación de referencia y en breve plazo serán firmadas las órdenes correspondientes en tal sentido.

Nos complace comunicar a nuestros lectores tan grata noticia, pues dicho servicio viene a completar los de Correos con arreglo a las modernas necesidades de la población.

**Norberta Martínez Cano**  
PROFESORA EN PARTOS  
Consulta gratuita  
Zambrana, 6.ª pral. Murcia

Luisa, hijo político don Juan Cervantes y demás familia enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

### EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA

Bajo la presidencia del alcalde se reunieron ayer los señores concejales para tratar de problema de la vivienda y el estudio del proyecto del señor Torres respecto a la construcción de grupos de casas baratas.

Quedó nombrada una comisión formada por los concejales señores Pérez y Laguna, quienes en unión del alcalde y abogado señor Egía marcharán a Madrid para realizar en el ministerio del Trabajo las gestiones necesarias para llevar a cabo rápidamente el citado proyecto.

### BOXEO

A las nueve y media de la noche del próximo sábado, tendrá lugar en el Teatro Circo una notable velada pugilística, organizada por el «Boxing Club Paulino», en la que se disputarán cinco interesantes combates, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º A 4 asaltos, pesos moscas, entre García y López
- 2.º Pesos gallos a 4 asaltos, entre Frigoia y Franco.

### Círculo de Bellas Artes

#### NUEVA JUNTA DIRECTIVA

Ayer tarde celebró esta Sociedad, Junta general extraordinaria con objeto de proveer las vacantes producidas por renunciaciones y dimisiones de la anterior Directiva.

Por mayoría absoluta de votos resultaron elegidos los señores que a continuación expresamos con el cargo para el que fueron designados por el sufragio de los socios.

Don José Viudes Guirao. Presidente; don José Atienzar Sala. Vice Presidente; don José Martínez Alonso. Tesorero; don Antonio Aroca Vera, Secretario.

Don Jesús Cortés Carrasco, don José Martínez Abarcá Díaz, don Ricardo Serna Alba, don Antonio Valenzuela y don Manuel Ataz Cantabella, para vocales.

Enviamos nuestra felicitación a la nueva Junta Directiva.

3.º A 4 asaltos, pesos plumas, Nágeras y Marfíez.

4.º A seis asaltos, entre el notable púgil de Cartagena Millones y el conocido catalán Navarro.

5.º A seis asaltos entre el campeón regional Mendoza y campeón de Valencia, Zamora, que actuó en el último combate celebrado en dicho teatro haciendo un match nulo.

Arbitrarán los encuentros el notable púgil alicantino Juanito Pastor.

6-1-928

### Noticiero local

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro particular amigo don Raimundo Echevarría y nuestro compañero en la Prensa Raimundo de los Reyes.

Los deseamos muchas felicidades.

### LOS PREVISORES DEL PORVENIR

Se ruega a todos los asociados asistir a la reunión general ordinaria, para renovar la tercera parte de la Comisión local, que se celebrará mañana domingo día 8, a las doce en punto, en las oficinas de la Sociedad, Príncipe Alfonso, 3, entresuelo (en irada por la calle de Prieto).

### LO QUE DICEN QUE DIJERON

#### Un cliente de librería

Un cliente de cierto conocidísimo librero de París entró recientemente en el establecimiento de éste y pidió, «para llenar un hueco de su librería» las obras de Musset, porque «alegó», «según parece vuelven a estar de moda». El librero le exhibió los doce volúmenes, magníficamente encuadernados, y con el estupor que es de suponer oyó exclamar al comprador:

- No tengo sitio para todos; me quedaré con éstos... Y cogió siete al azar.
- Repuesto un tanto el librero, se atrevió a objetar: —¡Pero deje usted las pesetas!...
- Y el orondo cliente salió de la tienda, diciendo con la naturalidad del mundo: —¡Bah! ¡Las pesetas no tienen importancia!...

### Por los Teatros Ortiz

#### EL DIA MENOS PENSADO... (ESTRENO)

Antonio Estremera autor de la tragedia grotesca «El Día menos pensado...» ha querido que el público se divierta un rato, y ha trazado una obra de verdadera comicidad.

El asunto, un tanto absurdo es solamente, que Tino Risueño personaje principal de la obra, pacta con su amigo Pepe Reguera suicidarse: un día fijado entre ambos, con el fin de conseguir este último «dársela con queso» a un comerciante, Rosendo de Sanabria, que hasta a su propia hija le pone un precio.

Estremera ha trazado con gran maestría los personajes Tino Risueño y Pepe Sanabria.

El diálogo también está hecho con desenvoltura y buen castellano.

La compañía estuvo acertada sobresaliendo Maruja Montesinos y Gregorio Peralta.

Para hoy se anuncia el estreno de los Quintero «Tambor y Cascabel».

### Romea

La compañía del maestro Alonso puso anoche en escena «Las Castigadoras».

Asistió a la representación el autor del libro, señor Lozano, que recibió los aplausos del respetable.

### Cine Popular

«La tía de Carlos» gusto mucho al público que acudió a este teatro a admirar esta hermosa película.

### NOTA DEL DIA

## El gran problema francés

De los diferentes problemas que Francia tiene planteados en el momento actual ninguno es tan grande importancia como el del autonomismo alsaciano. En las últimas semanas el gobierno francés ha suprimido gran número de periódicos y ordenado la detención de los más caracterizados defensores de la independencia alsaciana.

Durante medio siglo, los escritores franceses estuvieron hablándonos del irredentismo alsaciano, de la tristeza de sus habitantes alemanizados a la fuerza pero franceses de corazón, de las barbaridades de los alemanes enseñándose en los alsacianos y de nunca extinguido anhelo de todos los alsacianos de que Francia pudiera, fuera como

### El XXIII aniversario de la muerte de Gabriel y Galán

Madrid, 7.—Ayer, con motivo de cumplirse el veintitrés aniversario de la muerte del eximio poeta Gabriel y Galán toda la prensa local le dedicó en sus ediciones sentido recuerdo.

†

EL SEÑOR

## Don Manuel Aliaga López

HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER  
después de recibir los Santos Sacramentos

### R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Manuela Ibáñez Soler; hermanas doña Carmen y doña María; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

ruegan a sus amigos y personas piadosas asistan a su entierro, que tendrá lugar esta tarde a las tres, y a su funeral, que se celebrará el día 9 del actual, a las ocho de la mañana, en la iglesia parroquial de San Antonio, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 7 Enero 1928

Casa mortuoria: calle de Faz.

No se invita particularmente.

